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各会計別決算総括表

        

（単位：百万円）

 

会計 区分 予算額 決算額 

一般会計 歳入 35,067 33,499 

歳出 35,056 31,708 

国民健康保険 歳入 7,700 7,261 

歳出 7,700 7,260 

介護保険 歳入 6,381 6,838 

歳出 6,381 6,259 

後期高齢者医療 歳入 2,454 2,353 

歳出 2,454 2,353 

青果市場 歳入 17 15 

歳出 17 14 

下水道 収入 1,665 1,612 

支出 1,613 1,560 

 

気になる借金（市債）と預金（基金）は？ 

 令和 5 年度 

（令和４年度） 

市債残高 

（全会計） 

３０５億４８００万円 

（３１６億６８００万円） 

基金残高 ９３億２９００万円 

（８２億４８００万円） 

 
 
 

 

 

令和５年度決算 原案すべてを可決 

歳入 ３３ 億５００ 万円 歳出 ３１６億５０００万円 
 対前年度比０．６％ ２億円の増額  対前年度比１．２％ ３億８千万円の増額 

経常収支比率は９３．６％ 前年度値９１．６％から２％増加 

令和５年度の一般会計歳入は、地方交付税交付金や国庫支

出金などの依存財源の増額とともに、地方税やふるさと寄附

金などの自主財源も増額となった。  

一方の歳出についても、おくの義務教育学校一体型校舎建

設やふるさと寄附増額に伴う返礼事業により増額となった。 

 

一般会計 

 

 

得 ！ 
知 決算の認定って？ 

なんでこの時期なの？ 

決算は、牛久市に入ったお金 （収入）や使ったお金

（支出）の実績です。決算の認定とは、１年間の決算

の内容について、議会が確認して、確定することです。 

議会では、使われ方が正しいか、事業の成果があが

ったかなどを審査します。 

決算の審査は、使われた結果を検討することで、今

後の予算編成に反映させ、お金の使われ方を適正で効

果的にしていく役割があります。 

令和６年３月 31 日 会計年度（令和５年度）終了 

出納整理期間 

事業が終わった後に金銭の精算をするための期間。 

令和５年度の事業に係わる現金の未収や未払いの整

理を行う。 

決算の調製 

会計管理者は決算書を作成し、市長へ提出する。 

監査委員の決算審査 

監査委員は決算審査を行い、意見書を作成する。 

令和６年第３回定例会 

議会は決算特別委員会に付託し、審査を行う。 

っ 

令和６年９月         議会提出 

令和６年５月 31 日      出納を閉鎖 

委員長 池辺 己実夫  副委員長 髙嶋 基樹 

委員  黒木 のぶ子 須藤 京子  小松崎 伸  

     山本 伸子   伊藤 裕一  鈴木 勝利 

     大森 和夫   塚原 正彦  加藤 政之 

 

決
算
特
別
委
員
会 

安定した持続可能な市民サービスが提供できたか！
 

決算特別委員会が行く！ 

おくの義務教育学校一体型校舎建設  

して、工事が急ピッチで進む！ 

令和５年度支出済額  

 令和６年度と合わせた総事業費 

 

 

 
 

 

 

 
  

 
 

 
  

 

 

約３８億７０００万円 

 

  

１２億３０３万８０６７円 

 

市営神谷住宅の長寿命化工事

市営神谷住宅７号棟及び駐輪場屋根・外壁改修工事等

支出済額 １３８６万円

市営神谷住宅６・７・８号棟給水ポンプ更新工事

支出済額 ３２４万５０００円

市内には７か所の市営住宅があるものの、入居率は低く・・・ 

令和７年４月の開校目指

旧牛久第二中学校の３階建の校舎を長寿命化改

修し、その北側に２階建ての増築校舎を建設し

ます。また給食室や武道場につながる２階建て

の開放廊下、生徒を迎え入れる入り口にはビッ

グルーフを配置し、駐輪場と昇降口をつなぐ屋

根付き歩廊を整備します。おくの義務教育学校

の３００人近い１年生から９年生の学び舎のお

披露目はまもなくです。 

１９９４年に建設された６号棟から８号棟

は、１棟が３階建て６戸の部屋があり間取り

は３DKとなっています。神谷住宅全体では

１号棟から８号棟まであり、管理している戸

数は７２戸ですがそのうち入居しているのは

４６戸となっています。入居者を募集しても

応募する人が少なくなっており、現在市内７

か所にある市営住宅も含め、市民に求められ

ている住宅とは何なのか。現在の社会情勢や

家族構成に即した市営住宅のあり方を再考す

る時期にあるのではないでしょうか。 給水ポンプ場 リフォームしたダイニングキッチン
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各会計別決算総括表

        

（単位：百万円）

 

会計 区分 予算額 決算額 

一般会計 歳入 35,067 33,499 

歳出 35,056 31,708 

国民健康保険 歳入 7,700 7,261 

歳出 7,700 7,260 

介護保険 歳入 6,381 6,838 

歳出 6,381 6,259 

後期高齢者医療 歳入 2,454 2,353 

歳出 2,454 2,353 

青果市場 歳入 17 15 

歳出 17 14 

下水道 収入 1,665 1,612 

支出 1,613 1,560 

 

気になる借金（市債）と預金（基金）は？ 

 令和 5 年度 

（令和４年度） 

市債残高 

（全会計） 

３０５億４８００万円 

（３１６億６８００万円） 

基金残高 ９３億２９００万円 

（８２億４８００万円） 

 
 
 

 

 

令和５年度決算 原案すべてを可決 

歳入 ３３ 億５００ 万円 歳出 ３１６億５０００万円 
 対前年度比０．６％ ２億円の増額  対前年度比１．２％ ３億８千万円の増額 

経常収支比率は９３．６％ 前年度値９１．６％から２％増加 

令和５年度の一般会計歳入は、地方交付税交付金や国庫支

出金などの依存財源の増額とともに、地方税やふるさと寄附

金などの自主財源も増額となった。  

一方の歳出についても、おくの義務教育学校一体型校舎建

設やふるさと寄附増額に伴う返礼事業により増額となった。 

 

一般会計 

 

 

得 ！ 
知 決算の認定って？ 

なんでこの時期なの？ 

決算は、牛久市に入ったお金 （収入）や使ったお金

（支出）の実績です。決算の認定とは、１年間の決算

の内容について、議会が確認して、確定することです。 

議会では、使われ方が正しいか、事業の成果があが

ったかなどを審査します。 

決算の審査は、使われた結果を検討することで、今

後の予算編成に反映させ、お金の使われ方を適正で効

果的にしていく役割があります。 

令和６年３月 31 日 会計年度（令和５年度）終了 

出納整理期間 

事業が終わった後に金銭の精算をするための期間。 

令和５年度の事業に係わる現金の未収や未払いの整

理を行う。 

決算の調製 

会計管理者は決算書を作成し、市長へ提出する。 

監査委員の決算審査 

監査委員は決算審査を行い、意見書を作成する。 

令和６年第３回定例会 

議会は決算特別委員会に付託し、審査を行う。 

っ 

令和６年９月         議会提出 

令和６年５月 31 日      出納を閉鎖 

委員長 池辺 己実夫  副委員長 髙嶋 基樹 

委員  黒木 のぶ子 須藤 京子  小松崎 伸  

     山本 伸子   伊藤 裕一  鈴木 勝利 

     大森 和夫   塚原 正彦  加藤 政之 

 

決
算
特
別
委
員
会 

安定した持続可能な市民サービスが提供できたか！
 

決算特別委員会が行く！ 

おくの義務教育学校一体型校舎建設  

して、工事が急ピッチで進む！ 

令和５年度支出済額  

 令和６年度と合わせた総事業費 

 

 

 
 

 

 

 
  

 
 

 
  

 

 

約３８億７０００万円 

 

  

１２億３０３万８０６７円 

 

市営神谷住宅の長寿命化工事

市営神谷住宅７号棟及び駐輪場屋根・外壁改修工事等

支出済額 １３８６万円

市営神谷住宅６・７・８号棟給水ポンプ更新工事

支出済額 ３２４万５０００円

市内には７か所の市営住宅があるものの、入居率は低く・・・ 

令和７年４月の開校目指

旧牛久第二中学校の３階建の校舎を長寿命化改

修し、その北側に２階建ての増築校舎を建設し

ます。また給食室や武道場につながる２階建て

の開放廊下、生徒を迎え入れる入り口にはビッ

グルーフを配置し、駐輪場と昇降口をつなぐ屋

根付き歩廊を整備します。おくの義務教育学校

の３００人近い１年生から９年生の学び舎のお

披露目はまもなくです。 

１９９４年に建設された６号棟から８号棟

は、１棟が３階建て６戸の部屋があり間取り

は３DKとなっています。神谷住宅全体では

１号棟から８号棟まであり、管理している戸

数は７２戸ですがそのうち入居しているのは

４６戸となっています。入居者を募集しても

応募する人が少なくなっており、現在市内７

か所にある市営住宅も含め、市民に求められ

ている住宅とは何なのか。現在の社会情勢や

家族構成に即した市営住宅のあり方を再考す

る時期にあるのではないでしょうか。 給水ポンプ場 リフォームしたダイニングキッチン
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財政の硬直化につながらないよう、費用対効果の検証を審査

子育て世代包括支援センターを 
設置し利用者支援事業を実施する

１２７７万円
 議員のここチェック

問 産後ケア利用料減免の対象者
と委託先及び財源は

答 一人につき１回から 10 回まで
助産師による保健指導が受けら
れ、そのうち１回から５回までが
利用料減免となっている。産後
ケアの内容としては、宿泊、通
所、訪問、託児などがあり、委
託医療機関は現在８か所で市内
には２か所となっている。財源
については２分の１が国からの
財源である。

私もひとこと

通所と宿泊がありますが、宿泊
を希望する方の利用が多くなってい
ます。親子でゆっくりとした時間を
過ごしていただき、産後ケアのあと
もプレスクールや一時保育などにつ
なげて切れ目のない子育て支援を
目指しています。

子育ての楽しさを！
産後ケアの利用者大きく増加

能登半島地震による被災団体を
支援する　　　　　３３６万円

 議員のここチェック

問 被災地への支援の具体的な人
数や支援地は

答 派遣人数は 10 名で、９名は能
登町でそのうち２名が避難所
運営、５名が家屋の被害認定
調査、２名は牛久市独自で非
常食 3750 食とブルーシート
200 枚 の 支 援 物 資 を 届 け た。
残る１名は保健師で輪島市へ
派遣した。

私もひとこと

　令和６年元日、
能登半島を大地
震が襲いました。
何故正月にと案じつつ、能登町の
避難所に入ると、津波で被災した
住民が日課を務める姿がありまし
た。９月にも豪雨災害で尊い人命
が失われました。この二重被災に
難渋する人々の心中はいかばかり
でしょうか。僅かでも、元の日常
に戻れるよう祈って止みません。

被災地を物資と派遣の
　　　　　　両面で支援
能登町などへ10人の職員を派遣

農業や漁業団体等の活動を支援する
１０００万円

 議員のここチェック

問 経営安定化補助金の使い道と
経営がどれほど安定したのか。

答 令和５年末に運転資金がほぼ
ない状況に陥り、融資を受け
た返済金の支払いが滞る寸前
であったが、補助金により危
機的な状況を脱し、新たな作
物や農業資材を購入すること
ができ、令和５年度について
は黒字決算となった。

私もひとこと

　第３セクターの農業法人とし
て、従業員一同、学校奉仕作業・
登下校の見守り・園児の収穫体験
等、顔の見える活動を通して、一
層の経費削減により経営を安定化
させ、牛久市の農業振興に寄与し
ます。

グリーンファームの
　　　　再生に向けて
第３セクターの農業法人の赤字脱
却へ経営安定化補助金を交付

ひたち野うしくにある産後ケア施設
「AteLu（アテール）」

アテールのみなさん

牛久グリーンファーム株式会社
佐
さ と う

藤　尚
なおのり

徳さん

牛久市防災課

杉
すぎやま

山　正
まさみつ

光さん
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お金はどう使われた？議会の視点 市民の声

運動部活動の地域移行を推進する
３０２万円

 議員のここチェック

問 令和５年度の地域移行はどう
進んだのか。また指導者の確
保に向けての取り組みは。

答 月３回で年間36 回の実施回数
となり、種目は４年度と変わらな
い。保護者からは1000 円の参
加費をいただきＮＰＯ法人に業
務を委託している。指導者は委
託先がスクールコーチの経験者
など必要な指導者の確保を行っ
ており、今後もコーチ経験のあ
る方や県の人材バンクに登録が
ある市内の方を指導者として派
遣できるような体制を令和８年
度に向けて検討していきたい。

私もひとこと
休日部活動の指導者

競技歴が豊富な指導者から専門
的な技術や知識を学べる事は大き
なメリットです。

現在は完全に別れて活動してい
る通常の部活動と地域部活動が、
どのように連携を取って地域移行
を進めていくかが課題だと考えて
います。

生徒にとってよりよい
　　　　部活動のために
休日の部活動の地域移行　現在は
野球、サッカー、女子バレー

（令和６年度はバドミントンも追加）

ふるさと寄附に対し特産品を
返礼する　３億９５９６万円

 議員のここチェック

問 寄付額が７億７千万円と大き
く増額になった要因は。

答 寄附が増額になった要因とし
ては、返礼品のラインアップ
を強化し 833 品目まで増やし
た。ポータルサイトも拡充し５
年度は新たに５つのサイトを
開設して合計 13 のサイトで運
用している。また新規の返礼
品協力事業者の開拓を進め現
在 145 事業者となっている。
県の共通返礼品の活用も進め、
特に常陸牛の返礼品は県内で
２年連続１位となっている。

私もひとこと

　チーズケーキを全国にお送りし
ご賞味いただくこととなりました。
結婚や就職で牛久を離れた方が、

「幼いときに食べたケーキが懐か
しくて」と注文していただくこと
もしばしばあります。覚えていて
くださったのだなぁとうれしく思
います。

最高額の寄附金額を達成
ふるさと寄附金が過去最高額

ゼロカーボンのまちづくりを
推進する　　　　  ２９１万円

 議員のここチェック

問 温暖化対策実行計画での温室
効果ガスの削減目標を 2030
年までに 2013 年度比 33.3％
削減としているが、現状はど
うか。

答 市から排出される温室効果ガ
スについて、産業、業務、家庭、
運輸、産廃物部門の５部門に
分類し削減目標を設定してお
り、産業部門以外は削減となっ
ている。削減量は直近の数値
は 2013 年度に比べて 2020
年度がプラス 1.9％と増えてい
る 状 況 に あ り、 産 業 部 門 の
CO2 を減らすために補助制度
の周知を図っていく。

私もひとこと

　現時点で 1.9％超過しており、
削減目標の達成は難しいと感じま
す。またゼロカーボンの課題は排
出する側だけでなく吸収側も取り
組まなければ達成しない。
　改めて現実的な数値目標の設定
も検討する必要がある様に感じま
した。

温暖化対策は待ったなし
ゼロカーボンの取り組みを前へ進
めよ

返礼品のチーズケーキを作っている
洋菓子店カマンベールの塚

つかはら

原さん

環境イベント
実行委員長

井
いのうえ

上　健
たけし

さん


